
檔號︰HAD K&T DC/13/9/24A/16 
 

葵青區議會  
社區事務委員會  

第二次會議記錄 (二零一六 ) 
 
日期：二零一六年四月十二日  
時間：下午二時三十三分至三時十七分  
地點：葵青民政事務處會議室  
 
出席者  出席時間  離席時間  
梁子穎議員 (主席 ) 會議開始  會議結束  
李世隆議員 (副主席 ) 會議開始  會議結束  
張慧晶議員  會議開始  會議結束  
周偉雄議員  會議開始  會議結束  
朱麗玲議員  下午二時四十分  會議結束  
許祺祥議員  會議開始  下午三時零九分  
郭芙蓉議員  會議開始  會議結束  
林翠玲議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
林紹輝議員  會議開始  會議結束  
劉美璐議員  會議開始  會議結束  
羅競成議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
李志強議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
梁志成議員  下午二時四十八分  會議結束  
梁錦威議員  下午二時三十六分  會議結束  
梁偉文議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
梁耀忠議員  下午二時三十八分  會議結束  
盧婉婷議員  下午二時三十五分  會議結束  
吳家超議員  下午二時三十九分  會議結束  
吳劍昇議員  會議開始  會議結束  
鮑銘康議員  下午二時三十八分  會議結束  
潘志成議員 ,  MH 下午二時三十五分  會議結束  
譚惠珍議員 ,  MH 下午二時四十四分  會議結束  
鄧瑞華議員  會議開始  會議結束  
徐曉杰議員  會議開始  會議結束  
黃炳權議員  下午三時十六分  會議結束  
黃耀聰議員 ,  MH 會議開始  會議結束  
黃潤達議員  下午二時三十六分  會議結束  
黎名橞女士  會議開始  會議結束  
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李錦麟先生  會議開始  會議結束  
盧慧蘭女士  會議開始  會議結束  
吳煜明先生  會議開始  會議結束  
蕭建輝先生  會議開始  會議結束  

 
列席者   
林崇潔女士  教育局高級學校發展主任 (葵青 )3 
呂左雲女士  勞工處勞工事務主任 (勞資協商促進 ) 
麥毓明先生  房屋署高級物業服務經理 (葵涌 ) 
林靜華女士  社會福利署荃灣及葵青區助理福利專員 3 
張金興先生  環境保護署高級環境保護主任 (區域西 )4 
林佩梅女士  食物環境衞生署葵青區環境衞生總監  
黎兆光先生  食物環境衞生署葵青區衞生總督察 1 
姚玉筠醫生  九龍西醫院聯網家庭醫學及基層醫療服務部門主管  
許江餘先生  九龍西醫院聯網家庭醫學及基層醫療服務高級院務

主任 (行政事務 ) 
黃思敏女士  葵青民政事務處葵涌 (東北 )聯絡主任主管  
林嘉欣女士 (秘書 ) 葵青民政事務處行政主任 (區議會 )三  

 
 
缺席者   
莊嘉煒先生  (因事告假 ) 
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 負責人 
 

歡迎詞  
 
   主席歡迎各委員及政府部門代表出席葵青區議會社區事務委員

會第二次會議 (二零一六 )。  
 
2.  委員一致通過莊嘉煒先生的請假申請。  
 
通過二零一六年一月十九日第一次特別會議 (二零一六 )及二零一六

年二月十六日第一次會議 (二零一六 )的會議記錄  
 
3.  周偉雄議員動議，林翠玲議員及劉美璐議員和議，委員一致通

過上述會議紀錄。  
 
資料文件  
 
北葵涌普通科門診診所加開星期四夜間門診服務  
(由醫院管理局提出 ) 
(社區事務文件第 11/I/2016 號 ) 
 
4.  主席歡迎九龍西醫院聯網家庭醫學及基層醫療服務部門主管姚

玉筠醫生及高級院務主任 (行政事務 )許江餘先生出席會議。  
 
5.  林紹輝議員建議彈性處理電話預約，讓市民即時查閱籌額數

目，即使病人失約亦能由其他市民補上。他表示區內有較多低收入家

庭，應增加夜診服務至五天。  
 

6.  黃耀聰議員詢問增加夜診的準則及數據為何，並建議在下葵涌

普通科門診診所增設夜診，舒緩瑪嘉烈醫院急症室的服務需求。  
 
7.  周偉雄議員建議在規劃翻新工程時同時考慮人手安排，為增設

夜診作準備。  
 

8.  郭芙蓉議員指夜診服務仍然不足，要求增加服務日數。  
 

9.  姚玉筠醫生綜合回應如下：  
 
(i)  若當天有剩餘的籌額可供預約，門診會張貼告示供市民查

閱，惟籌額通常在 24小時前已全部預約。  
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 負責人 
 

(ii)  局方已將病人失約的可能性列入考慮，並相應增加籌額，以

善用門診時段。  
 
(iii )  門診服務過去四星期平均籌額的資料已上載於醫院管理局

（醫管局）網頁。  
 
(iv)現時局方以「特別酬金」應付是次安排的額外人手需求，惟

在人手不足的情況下，暫未能在各區增加夜診日數。  
 

(v)  局方正計劃翻新區內門診。  
 

10.  梁偉文議員建議在星期六及公眾假期時提前放出籌額。另外，

他滿意長康門診的服務。  
 
11.  姚玉筠醫生表示會將有關意見向局方反映。她補充，提早放出

籌額會增加病人失約的機會。本區居民在長假期時可使用戴麟趾夫人

門診服務。  
 

12.  周偉雄議員詢問局方夜診服務的規劃為何。  
 

13.  姚玉筠醫生指局方有定期檢討夜診服務。除「特別酬金」外，

還會聘請退休人員以舒緩人手需求。  
 
南葵涌賽馬會普通科門診診所翻新改善工程期間的服務安排  

(由醫院管理局提出 )  

(社區事務文件第 19/I/2016 號 )  

 
14.  許祺祥議員詢問在工程期間，門診是否有足夠的告示引領病人

到分部求診。  
 

15.  姚玉筠醫生回應，主翼的服務將會暫時遷至原址對面的分部，

屆時會於門診張貼告示。  
 
改善香港環境衞生的策略和工作  
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 12/I/2016號 ) 
 
16.  委員省覽上述文件。  
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 負責人 
 

葵青區二零一六年度歲晚清潔大行動的成果  
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 13/I/2016號 ) 
 
17.  委員省覽上述文件。  
 
環境衞生服務報告  
(由食物環境衞生署提出 ) 
(社區事務文件第 14/I/2016號 ) 
 
18.  委員省覽上述文件。  
 
化學廢物處理中心監察報告  
(由環境保護署提出 ) 
(社區事務文件第 15/I/2016號 ) 
 
19.  委員省覽上述文件。  
 
討論事項  
 
二零一六至一七年度十八區公民教育活動資助計劃  
(由葵青區議會秘書處提出 ) 
(社區事務文件第 9/D/2016號 ) 
 
20.  主席簡介計劃內容。  
 
21.  委員一致通過將上述計劃交由地方行政發展工作小組跟進。  

 
二零一六至一七年度長者友善社區資助計劃  
(由葵青區議會秘書處提出 ) 
(社區事務文件第 10/D/2016號 ) 
 
22.  主席簡介計劃內容。  
 
23.  委員一致通過將上述計劃交由安健社區工作小組跟進。  
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 負責人 
 

報告事項  
 
工作小組報告  
 
安健社區工作小組  
(社區事務文件第 16/R/2016號，會上提交 ) 
 
24.  委員會通過工作小組二零一六至一七年度的工作計劃。  
 
民生事務工作小組  
(社區事務文件第 17/R/2016號 ) 
 
25.  梁志成議員查詢本年二月二十六日舉辦的愛心敬老下午茶的宣

傳事宜。他表示沒有收到有關資料。  

 
26.  主席請秘書處於會後補充資料。  
（會後註：已於會後補充資料，請參閱社區事務傳閱文件第 2/2016

號。）  
 
27.  許祺祥議員表示沒有收過葵涌西的活動宣傳資料，亦曾於會上

就此提出討論。他詢問是否有指引規管區議會資助活動的宣傳安排。 

 
28.  主席提醒各主委應通知當區議員有關活動的資料。  

 
29.  梁偉文議員詢問是否有指引規定必須通知所有議員。  
 
30.  黃潤達議員表示，曾有議員於活動前一天才收到宣傳資料。他

認為活動既為區議會撥款資助，受惠對象應是整個葵青區居民，舉

辦團體有責任通知其他議員，以協助宣傳，讓更多居民能夠參與。  
 

31.  周偉雄議員認為團體應預早規劃宣傳，讓整個葵青區居民都有

機會參與，否則有失撥款原意。  
 

32.  譚惠珍議員詢問，團體沒有通知議員活動資料的罰則為何。  
 

33.  秘書回應，《葵青區議會撥款使用指南》未有規定活動的宣傳安

排。團體遞交活動申請表時，須在申請表註明活動的宣傳方法。另

外，區議會資助活動資料會定期上載於網頁，讓公眾查閱。  

秘書處 
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 負責人 
 

34.  委員會通過工作小組二零一六至一七年度的工作計劃。  
 
地方行政發展工作小組  
(社區事務文件第 18/R/2016號 ) 
 
35.  委員會通過工作小組二零一六至一七年度的工作計劃。  
 
下次會議日期  
 
36.  下次會議日期定於二零一六年六月十四日下午二時三十分。  
 
 
 
葵青區議會秘書處  
二零一六年五月  
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